



Regina Hernández Abarca

Sergio Jiménez Ruiz

Sistemas de símbolos y significados.

Antropología Médica

PASIÓN POR EDUCAR

1

C

Comitán de Domínguez Chiapas a 27 de octubre 2021.

1202-01-72

SISTEMAS SIMBOLOS Y SIGNIFICADOS.

Enfermedad y cultura, dentro que los antropólogos denominan "universales culturales empíricos" es decir rasgos culturales que atraviesan todas las sociedades humanas conocidas.

Al estudiar la diversidad de las creencias, prácticas y etiologías en torno a la enfermedad y la curación, los investigadores propusieron hablar de sistemas médicos para referir al conjunto de representaciones y prácticas, formas de atención, técnicas y tecnologías involucradas en el acto de curación y tratamiento de la enfermedad. Estos sistemas médicos reflejan realidades sociales. Así cuestiones como diferencias de clase, jerarquías de género y relaciones interétnicas se ponen en juego en el contexto de cada sistema médico. Al respecto, los epidemiólogos y médicos sanitaristas han dado evidencia de las correlaciones entre los tasas de morbilidad y las condiciones socioeconómicas de los grupos. Inmersos en contextos culturales, instituciones y relaciones sociales, los sistemas médicos pueden ser vistos como sistemas socio-culturales. Allí encontramos esfuerzos una

23/10/2021

Configuración particular y dinámica de roles sociales específicos tanto para los especialistas para los pacientes, como a jerarquías de poder y prestigio entre los expertos, como relaciones de cooperación y competencia entre los mismos.

La eficacia simbólica y el acto médico

Según discriminaba Frazer en su obra magica, la magia logra sus fines mediante fórmulas y actos considerados intrínsecamente efectivos es decir asociados causas y efectos basados en datos sensoriales y emocionales (color, olor, tacto, miedo, cambio etc.)

La eficacia del acto magico en sus procedimientos y representaciones implica la creencia en la magia y esta se presenta en tres aspectos complementarios 1) creencia del mago en la eficacia de sus técnicas 2) la creencia de el enfermo o la víctima que persigue el hechicero en el poder del mago 3) la confianza y las exigencias de la opinión colectiva puesto que la atención magica es un fenomeno de consenso.

Así uno de los objetivos esenciales de la cura magica de hacer inteligible una situación dada el comienzo en terminos efectivos (dolor, nerviosismo, degano etc.) en hacer aceptables para el espíritu

23/10/2021

de los dolores que el cuerpo se renueva a
tolerar. Qué la mitología del condere,
Qui dejan el moreso reiki, medio energético
O poder pentecosta. Realidad objetiva
carece de importancia, pues la persona enferma
Cree en esa realidad y es miembro de un
grupo que también cree en ella.

Como en muchas culturas. la ubicuidad
de las creencias y practicas sobre la magia
y brujería constituyen para los actores
un hecho objetivo, real, donde nosotros
separaciones entre natural / sobrenatural / normal /
extraordinario / racional / irracional resultan
completamente opacas. El pensamiento
mágico postula así un determinismo
global e integral confirmado por un tesoro
de ideas, que son interrogados por el
mago para interpretar los signos y
símbolos de las desgracias inesperadas.
Ubicamos aquí las operaciones fundamentales
de todo pensamiento humano como
demostraron los estudios Lévi-Strauss
y de la antropología concreta: La
exigencia de un orden clasificatorio atento
simultáneamente a los aspectos afectivos
e intelectuales de la mente humana.

Bibliografía

Cernadas, C. c. (02 de 02 de 2017). *Hospitalitaliano*. Obtenido de hospitalitaliano:

https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf